
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
20/01 -17 -15 775
21/01 -21 -25 779
22/01 -33 -32 784

 Общественно-политическая газета.  Основана 11 марта 1935 года.  Цена 10 руб. 81 коп.

Çàâîäîóêîâñêèå 

â åñ ò è
суббота, 20 января 2017 года, № 4 (10 008), http.//заводоуковск.онлайн, https.//vk.com/zavestochka, http.//ok.ru/zavestochka

6+

Прогноз синоптиков

новости, события, факты

к сведению

2018 – год добровольца

Нынче руководитель муници-
палитета планирует не только 
пригласить жителей территорий 
в дома культуры, но и побывать 
на предприятиях и в обществен-
ных организациях округа. Так, в 
Новой Заимке, к примеру, глава 
посетит маслозавод, ООО «Воз-
рождение» и первичку совета ве-
теранов, в Лебедёвке – фили-

ал областной психобольницы, в 
Комсомольском – подразделе-
ние лесопереработки «Тюмен-
ской авиабазы». 

Глава округа расскажет о пред-
варительных итогах социально-
экономического развития нашей 
территории в прошлом году и от-
ветит на вопросы земляков. 

 Ольга МЯСНИКОВА

Власть – к народу
Старт традиционных встреч главы округа Александра Ано-
хина с заводоуковцами будет дан 29 января.

Так, в ЗАО «Тобол» приобрели 
четыре новеньких МТЗ-82, в ЗАО 
«Центральное» – немецкий по-
севной комплекс отечественной 
сборки «DMS – 600», а в АО «Лес-
ное» – российский комплекс «Куз-
басс» и тяжеловес «К-744». В ЗАО 
«Падунское» обзавелись новыми 
плугом, доильной аппаратурой и 
системой вентиляции для ферм. 

АО «Лесное» и ЗАО «Тобол» 

установили приобретённые в 
конце ушедшего года кормораз-
датчики, в последнем, как и в ЗАО 
«Флагман», уже работают и но-
вые навозоуборочные транспор-
тёры.  А в КХ «дружба» запущен 
ещё пахнущий краской комплекс 
по сортировке, калибровке, мой-
ке, полировке, взвешиванию и 
упаковке картофеля и овощей.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ

О будущем думаем сегодня
Начало года сельхозпредприятия округа отметили покуп-
кой новой техники и оборудования на сумму свыше 318 
миллионов рублей.

В январе этого года очеред-
ные 15 источников света на ули-
це Тобольской в Тумашово уже 
обновились.

Евгений Михайлов, глава тер-
ритории, рассказал, что из суще-
ствующих 86 фонарей с дуговы-
ми ртутными лампами 45 све-
тильников уже дождались заме-

ны на более энергоэффектив-
ные – светодиодные. Получает-
ся, что половина светильников на 
освещении сельской территории 
приносит экономию средств. Сэ-
кономленные деньги можно вло-
жить в иные статьи расходов по 
благоустройству.

Александр ПОНОМАРЁВ

Да будет свет... дешевле
В населённых пунктах Тумашовской сельской администра-
ции продолжается работа по замене уличных светильников. 

Так, в конце января 102-й 
день рождения отметит Фелиса-
да Емельянова из Заводоуков-
ска.  На пороге столетнего юби-
лея Клавдия Ермолаева из Ле-
бедёвки и горожанки Лидия Бур-
лачук, Анастасия Оленникова, 
Елизавета Гамалей, Прасковья 
Пузырёва, Варвара Сергеева, 
Анисья Чекина.  

Нынче поздравления с 95-ле-

тием примут 17 заводоуковцев, 
с 90-летием – ещё 83. Сегодня в 
округе проживают 18 фронтовиков, 
которые отметили 90 лет и более. 
Самому старшему из них, деоми-
ду Проскурякову, в августе будет 98 
лет. Районный совет ветеранов, ад-
министрация округа и управление 
соцзащиты не обойдут вниманием 
почтенных юбиляров.

Ольга МЯСНИКОВА  

Лет до ста без старости
Не только горцы могут похвастаться долголетием: 90-лет-
ний рубеж сегодня перешагнули 220 наших земляков. 

до 1 февраля одиннадцати-
классники должны подать заяв-
ления по месту учёбы, а выпуск-
ники прошлых лет –  в комитет 
образования.  Последние долж-
ны предъявить ещё и оригиналы 
документов об образовании. Ино-
странные документы будут при-

ниматься с заверенным в уста-
новленном порядке переводом 
на русский язык.

В 2018 году досрочные госэк-
замены пройдут с 21 марта по 
11 апреля, основные – с 28 мая 
по 2 июля.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Итоговые испытания 
не за горами

Нынешним заводоуковским школьникам и выпускникам 
прошлых лет нужно поторопиться с заявлениями на уча-
стие в Едином государственном экзамене.

Первый волонтёрский отряд в нашем округе 
создали школьники из посёлка Комсомоль-
ского ещё в 2001 году. Сейчас добровольче-
ское движение объединяет  две с полови-
ной тысячи заводоуковцев всех возрастов.

Работы у волонтёров много, но главным их делом 
в нашем округе стала пропаганда здорового обра-
за жизни. С этого начинали в Лебедёвке, дроновой 
и при городском центре профилактики наркомании. 
Сейчас в округе 16 таких отрядов, в которых занима-
ются 557 добровольцев. А ещё 1 700 молодых лю-
дей помогают многодетным семьям и одиноким пен-
сионерам. Тимуровцы есть в каждой школе, особен-
но они активны в сёлах. Чаще всего ребята приходят 
к ветеранам, чтобы убрать снег или принести воды, 
поздравить их с праздником или просто пообщать-
ся. Участвуют добровольные помощники в прове-
дении спортивных соревнований, концертов и раз-
влекательных программ, в экологических и патрио-
тических акциях.

Если в сёлах округа обычно один волонтёрский 
отряд, который занимается любой добровольческой 
работой, то в городе у каждого своё направление. 
Например, студенты агротехникума из отряда «до-
брые сердца» помогают ветеранам, а без ярких кон-
цертных номеров волонтёров городской детской ор-
ганизации «Тинтаун» не обходится ни один праздник. 

Ребята из клуба «Волонтёр» при центре развития 
детей и молодёжи активно участвуют в профилак-
тических программах «Тюменская область – терри-

тория здорового образа жизни». В прошедшем году 
плодотворной для добровольцев выдалась весна. 
Они участвовали в акции «Областная зарядка»: в го-
родских детсадах до сих пор помнят весёлую музы-
кальную спортивную программу, проведённую дев-
чонками из «Волонтёра». Активно участвовали до-
бровольцы центра в «Весенней неделе добра», ког-
да каждый день у них был посвящён какому-то важ-
ному делу. Например, в понедельник они проводили 
концерт для малышей, во вторник шли к ветеранам, в 
среду – собирали вещи для нуждающихся... А 9 Мая 
по городу колесил «Автобус Победы», где волонтё-
ры поздравляли пассажиров, раздавали им георгиев-
ские ленточки, проводили исторические викторины. 

добровольческой работой занимаются и более 200 
активистов ветеранских организаций округа. Они по-
могают решать проблемы больных и маломобильных 
наших земляков. На уроках мужества выступают во-
кальные коллективы «Веселушки», «Журавушки», 
хор «Ветеран». Также «серебряные волонтёры»  уже 
второй год работают по областной программе «диа-
лог поколений». Ветераны курируют 168 семей, ока-
завшихся в трудной жизненной ситуации, помогают 
молодым людям избавиться от вредных привычек. 
На путь истинный они уже наставили 21 подростка.

Было бы здорово, если бы в волонтёрском движе-
нии участвовали не только школьники и ветераны. 
Именно в расширении рядов добровольцев  видят 
свою главную задачу заводоуковские активисты.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото Ольги Мясниковой

Способные зажечь других

Администрация Заводоуковского городского округа 
сообщает, что в соответствии с постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от 12.10.2017 № 
1243 «О реализации мероприятий федеральных це-
левых программ, интегрируемых в отдельные государ-
ственные программы Российской Федерации» подпро-
грамма «Обеспечение жильём молодых семей» фе-
деральной целевой программы «Жилище» на 2015-
2020 годы заменяется на основное мероприятие госу-
дарственной программы Российской Федерации «Обе-
спечение доступным и комфортным жильём и комму-
нальными услугами граждан Российской Федерации».

Исходя из этого, администрация округа обраща-
ет внимание  молодых семей, которые желают при-
нять участие в программных мероприятиях, на не-
обходимость обратиться в кабинет № 115 админи-
страции городского округа для сдачи пакета доку-

ментов в срок до 1.05.2018 года. Перечень доку-
ментов размещён на официальном сайте Заводо-
уковского городского округа. 

Также до этого срока участникам подпрограммы 
«Обеспечение жильём молодых семей», которые 
вошли в резервный список молодых семей-участни-
ков подпрограммы «Обеспечение жильём молодых 
семей» федеральной целевой программы «Жили-
ще» на 2015-2020 годы, изъявивших желание полу-
чить социальную выплату в 2018 году по Заводоуков-
скому городскому округу Тюменской области», необ-
ходимо подтвердить своё дальнейшее участие в про-
граммных мероприятиях. для этого нужно обратить-
ся в кабинет 115 администрации округа. При себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность 
на всех членов вашей молодой семьи.

Пресс-служба главы городского округа

ИзМЕНИЛИСЬ СРОКИ СДАчИ ДОКуМЕНТОВ ДЛЯ учАСТИЯ В жИЛИщНых ПРОгРАММАх

• Бригада «Импульс» из центра развития детей и молодёжи объединяет очень творческих ребят, 
которые и спеть, и сплясать смогут, и дело волонтёрское полюбили навсегда.  
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Эльман гидаетов, монтаж-
ник, г. заводоуковск:

– Алкоголь пить мы стали мень-
ше: раньше употребляли прак-
тически каждый день, а сейчас 
только по праздникам. Шутка, ко-
нечно. Кто пил раньше, тот и сей-
час не отказывается. А тот, кто 
раньше держал себя в руках, се-
годня тем более злоупотреблять 
зелёным змием не будет.

Николай Куликов, сварщик, 
г. заводоуковск:

– Было время, когда оборот 
крепких напитков в нашей стра-
не ограничивали, даже запреща-
ли. В то же время лечебно-трудо-
вые профилактории и вытрезви-
тели не пустовали. Сегодня этих 
учреждений нет. Горячительные 
напитки предлагают везде, и оче-
реди за спиртным исчезли. Но вот 
та же статистика ГИБдд говорит 

о том, что всё чаще инспекторы 
останавливают водителей под-
шофе, да и услугами кодирова-
ния от алкогольной зависимости 
россияне всё-таки пользуются. 
Больше, меньше – однозначно 
сказать трудно.

Людмила захарова, пенсио-
нерка, с. Бигила:

– В нашем селе пить стали 
меньше: некоторым этим про-
сто-напросто некогда занимать-
ся – работают. А у большинства 
на горячительное денег не хва-
тает: цены-то на водку взлетели. 
Может, оно и к лучшему?

Наталья Фрицлер, фельд-
шер, с. Боровинка:

– Как хорошо, что наш сель-
ский магазин не имеет лицензии 
на продажу крепкого алкоголя, 
соответственно и самого горя-
чительного тоже нет. Новый год 

прошёл спокойно, без драк и се-
мейных скандалов, за помощью 
в ФАП никто не обращался. Огор-
чает другое – вместо водки селя-
не стали чаще покупать пиво и 
джин-тоник, а это тоже для здо-
ровья не очень полезно. 

Юлия Бачерикова, служа-
щая, г. заводоуковск:

– Отдыхая на курортах, обра-
тила внимание, что наши сограж-
дане стали пить гораздо мень-
ше – большинство из них начи-
нает утро с пробежки или в тре-
нажёрном зале. Те же, кто хочет 
выпить, предпочитают дорогой 
алкоголь. А вот бывая по долгу 
службы в деревнях и сёлах юга 
области, заметила, что люди ча-
сто прикладываются к бутылке 
из-за того, что других способов 
«отдохнуть культурно» у них про-
сто нет… 

Александр Сергеевич, рабо-
чий, г. заводоуковск:

– Считаю, что самым действен-
ным способом борьбы с алкого-
лизмом будет повышение дохо-
дов населения. Тогда люди не бу-
дут искать решение своих про-
блем на дне бутылки, а пойдут 
в театры, в фитнес-залы, хоро-
шие рестораны.

Сергей Иванов, водитель,                   
г. заводоуковск.

– Подрабатывал в праздники 
таксистом. Пассажиров подшо-
фе хватало, однако, если срав-
нивать с предыдущими новогод-
ними каникулами, нынче любите-
лей горячительных напитков бы-
ло намного меньше.

Роман Козырь, служащий, 
с. Бигила:

– Ну не знаю, на мой взгляд, те, 
кто злоупотреблял, так и продол-

жают это делать. Любителей быть 
навеселе всегда хватало и будет 
хватать. И никакое повышение 
цен на акцизы не поможет. Ина-
че как объяснить тот факт, что в 
Заводоуковске был «накрыт» це-
лый логистический центр по про-
даже некачественного алкоголя?

Сергей Кондраков, служа-
щий, г. заводоуковск:

– Считаю, стали реже пить 
крепкий алкоголь, а вот потре-
бление пива, на мой взгляд, на-
оборот увеличилось. Посмотри-
те, что творится: хмельной напи-
ток молодёжь вливает в себя ли-
трами! В магазинах, где продают 
пиво, не протолкнуться, особенно 
в пятницу. А ведь в этом на пер-
вый взгляд безобидном напитке 
содержится немало гормонов и 
пищевых добавок, чуждых наше-
му организму. 

Пить мы стали меньше?

Минстрой разработал правила опре-
деления тарифа за жилищные услуги 
в многоквартирных домах.

Методика ограничит рост платы по ана-
логии с коммунальными. Сейчас по по-
следним действует ограничение роста со-
вокупного платежа граждан.

Муниципалитеты смогут установить по-
рядок регулирования платы за жилое по-
мещение, если собственники не опреде-
лили размер платы самостоятельно на об-
щем собрании. Предполагается, что для ро-
ста жилищных услуг будет определён пре-
дельный индекс, который позволит избе-
жать стихийного роста платежей. Размер 
платы за жилищные услуги будет зависеть 
от типа многоквартирного дома, степени его 
благоустройства, этажности, состава обще-
го имущества. Всего в документе восемь ти-
пов домов, для каждого из которых будет 
установлен свой предельный лимит тарифа.

С 1 мая этого года минимальный раз-
мер оплаты труда (МРОТ) вырастет до 
11 163 рублей.

Это равнозначно величине прожиточно-
го минимума трудоспособного населения 
за второй квартал 2017 года. 

С начала этого года МРОТ составляет 85 
процентов от величины прожиточного мини-
мума за аналогичный период. Предполага-
ется, что ежегодно МРОТ будут устанавли-
вать на уровне величины прожиточного ми-
нимума, который был актуален во втором 
квартале предшествующего года.

На 1,8% снизились по итогам прошед-
шего года цены на жизненно необходи-
мые и важнейшие лекарственные пре-
параты (жНВЛП). 

При этом уточняется, что больше всего 
– на 2,1% – подешевели недорогие пре-
параты из ценовой категории до 50 ру-
блей. В сегменте лекарств по цене от 50 
до 500 рублей снижение составило чуть 
менее 2%. Медикаменты дороже 500 ру-
блей подешевели на 1%. 

С этого года список ЖНВЛП увеличива-
ется на 60 лекарств и восемь лекарствен-
ных форм для препаратов, уже имеющихся 
в списке. для льготников добавлено ещё 25 
лекарств и две новые лекарственные фор-
мы. добавлено также три препарата в спи-
сок дорогих лекарств для пациентов с ред-
кими заболеваниями.

Абсолютным приоритетом в стране 
в этом году станет борьба с онкологи-
ческими заболеваниями. 

На этом направлении будут сконцентри-
рованы дополнительные средства, в част-
ности в области высокотехнологичной по-
мощи пациентам. На онкологическую по-
мощь, в частности по разделу «Химиотера-
пия», финансирование возрастёт на 80% по 
сравнению с прошлым годом, а на высокотех-
нологичную хирургическую помощь – на  60%.

за последние пять-семь лет потре-
бление алкоголя в России удалось сни-
зить на 80%. 

Одновременно с этим, по словам мини-
стра здравоохранения России Вероники 
Скворцовой, удалось более чем на 40% 
нарастить число граждан, активно зани-
мающихся спортом.

Кроме того, благодаря вступлению в си-
лу антитабачного законодательства за по-
следние годы на 22% снизилась распро-
странённость курения среди взрослых и 
в три раза – среди детей и подростков.

По материалам «Российской газеты»

В основном это граждане 
трудоспособного возраста. 
Сегодня мигранты работают 
в агрофирмах нашего округа, 
в школах, детсадах, област-
ной больнице № 12, культур-
но-досуговом центре, откры-
вают свой бизнес. Признают-
ся, что работодатели неохот-
но берут тех, у кого нет россий-
ского гражданства. Это и по-
нятно, ведь штрафы за то, что 
предприятие вовремя не пода-
ло сведения о появившихся у 
них мигрантах, немаленькие. 
Конечно, благодаря програм-

ме переселения соотечествен-
ников прибывшие из-за рубежа 
получают необходимый доку-
мент (российский паспорт) по 
упрощённой схеме, но для это-
го нужно время.

– Нам повезло: нашли с му-
жем работу без особых про-
блем в ЗАО «Тобол», тут же 
оформили трудовой договор, 
без которого невозможно стать 
участником программы пере-
селения, и вот-вот получим 
российские паспорта, – гово-
рит приехавшая два года на-
зад из Кокшетау, что в Казах-

От добра добра не ищут

• Супруги Александр и Татьяна захаровы получили российское 
гражданство в прошлом октябре. Этого радостного события 

семья ждала два с половиной года.  

За три года работы в округе госпрограммы по переселе-
нию соотечественников из ближнего зарубежья Заво-
доуковск стал постоянным местом жительства для 265 
переселенцев из Украины, Молдовы, Киргизии, Арме-
нии, Таджикистана и Казахстана.

стане, Наталья Генкель. – Нас 
поддерживают коллеги, сосе-
ди (а обосновались мы в селе 
Шиликуль), и обидного «пона-
ехали тут» мы в свой адрес не 
слышали ни разу. 

Предвосхищая мой вопрос, 
почему выбрали именно Тю-
менскую область и Заводо -
уковский округ в частности, 
Наталья Александровна ска-
зала, что мама у неё родом из 
Сибири, и сама она часто бы-
вала здесь: два десятка лет на-
зад в Шиликуль перебралась 
её близкая родственница. Се-
годня Наталья и Евгений Ген-
кель восхищаются сибирской 
зимой, а вот к комарам и мош-
кам до сих пор привыкнуть не 
могут, ведь в Казахстане нет 
такой напасти. 

– да, гнус – это что-то! – вос-
клицает Любовь диброва, ещё 
одна переселенка из Северно-
го Казахстана.

для них с мужем Иваном 
Кондратовым второй родиной 
стала Новая Заимка. Насижен-
ное место они оставили четы-
ре года назад в основном из-за 
языковой проблемы. На днях 
дибровы-Кондратовы получат 
российское гражданство. 

– Хотя и без него, имея лишь 
разрешение на временное пре-
бывание, мы не чувствуем себя 
в чём-то ущемлёнными: двое 
наших старших детей Никита 
и Катя учатся в школе, млад-
шая Маша ходит в детсад, су-
пруг трудится на заводе «КТС-
сервис», я работаю бухгалте-
ром в «Согласии». Спасибо ди-
ректору фирмы Павлу Подой-
никову, помогшему нам финан-
сово, коллеге Ольге Пархомен-
ко, которая подсобила мне ос-
воиться в работе, и вниматель-
ным сотрудникам миграцион-
ной службы Инне Мельнико-

вой и Оксане Попружной. Всё 
же мир не без добрых людей!

Встречаюсь ещё с одной се-
мьёй переселенцев из Казах-
стана – Александром и Татья-
ной Захаровыми. Оба – педаго-
ги, работают в городской сред-
ней школе № 2. Сегодняшним 
своим положением – стабиль-
ной зарплатой и трёхкомнат-
ной ведомственной квартирой 
– вполне довольны. В востор-
ге от Заводоуковска, чистого и 
ухоженного. Сейчас Захаровы 
уже не понимают, как раньше 
могли рассматривать вариант 
переезда в Казанский район – 
там те же степи, что и в родном 
Казахстане, а в Заводо уковске 
– шикарные леса. 

Но не только природа сыгра-
ла роль в выборе места житель-
ства: немаловажным для Алек-
сандра и Татьяны оказалось на-
личие в нашем городе спортив-
ных объектов, школы искусств. 
Так, сегодня десятилетний сын 
Захаровых Роман занимается 
на отделении лыжных гонок в 
Заводоуковской дЮСШ, а пя-
тилетняя Вика увлекается тан-
цами и хорошо поёт. В ближай-
шее время родители планиру-
ют показать дочку преподава-
телям школы искусств. 

– Недавно нас с супругой 
звали работать в соседние 
Упоровский и Ялуторовский 
районы, – говорит Александр. 
– Но за три года мы уже в За-
водоуковске корни пустили и 
друзей нашли. Стоит ли от до-
бра добра искать? Возможно, 
когда-нибудь наши родители к 
нам переберутся из Казахста-
на, ведь говорят, что програм-
ма по переселению соотече-
ственников будет работать до 
2020 года.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

– Будут ли на выборах Президента 
Российской Федерации использовать-
ся открепительные удостоверения?

– Нет, открепительных удостоверений не 
будет вообще. Избиратель сможет прого-
лосовать по месту своего нахождения, то 
есть, по заявлению. 

– где подать заявление?
– Онлайн на портале «Госуслуги» или 

лично: в территориальной избирательной 
комиссии (ТИК); участковой избиратель-
ной комиссии (УИК); многофункциональ-
ном центре (МФЦ).

Приём заявлений начинается за 45 дней 
(с 31 января) до дня голосования на пор-
тале «Госуслуги», в ТИК и МФЦ и за 20 
дней (с 25 февраля) – в УИК.

– Какова процедура подачи заявле-
ний в ТИК и уИК?

–  Заявление заполняется вручную либо 
в машинописном виде и содержит паспорт-

ные данные избирателя. Член комиссии про-
веряет сведения и регистрирует заявление, 
основную его часть оставляет в комиссии, а 
избирателю передаёт отрывную, которая со-
держит информацию о том, на какой участок 
нужно прийти в день голосования.

– Как подать заявление через «гос-
услуги»? 

– Такая опция появится на портале с 31 
января. для избирателей, зарегистрирован-
ных на сайте, автоматизированная проверка 
достоверности представленных сведений 
занимает несколько секунд, после чего мож-
но распечатать часть заявления с адресом 
участка, на котором можно проголосовать.  

– Как подать заявление через МФЦ?
– Это делается в том же порядке, что и в 

ТИК, и в те же сроки (с 31 января до 12 марта).  
– Как оформить специальное заяв-

ление? 
– Специальное заявление можно офор-

мить только в участковой избирательной 
комиссии по месту регистрации с 13 марта 
и не позднее 14.00 местного времени 17 
марта. Специальное заявление остаётся 
у избирателя и в день голосования изы-
мается на избирательном участке. 

– Можно ли подать несколько заяв-
лений? 

– Избиратель имеет право подать заяв-
ление только один раз. Если человек по-
дал несколько заявлений, действитель-
ным считается только первое. 

– Можно ли подать заявление, но про-
голосовать по месту регистрации, если 
обстоятельства изменились?

– да, можно. Но придётся подождать 
на участке: члены УИК должны будут убе-
диться, что избиратель не проголосовал 
в другом месте.

Избирательная комиссия 
Тюменской области

Памятка избирателю по голосованию 
по месту нахождения
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Субботний вечер
говорим правильно не укради!

творчество

цветоводу

рецептик

• Цветы от восхищённой публики. Тина Сильванович, Валентина Ключарёва, 
галина Фёдорова, Вера Недякина и Лилия Петрова (слева направо) на премьере 

спектакля «Баба Шанель».  

Треска под шубой
что нужно: 500 граммов трески, 150 граммов морко-

ви, лук порей (или 150 граммов репчатого лука), сок по-
ловины лимона, мука, соль, перец, растительное мас-
ло. для соуса бешамель: 500 миллилитров молока, 50 
граммов сливочного масла, 50 граммов муки.

что делать: рыбу, нарезанную на кусочки толщиной 
около двух сантиметров, посолите, поперчите. добавьте 
сок лимона, перемешайте. Лук порей нарежьте кольцами 
(репчатый – мелко). Морковь натрите на средней тёрке. 
На растительном масле слегка обжарьте лук. добавьте 
морковь, обжарьте. Рыбу обваляйте в муке, излишки муки 
стряхните. На растительном масле обжарьте рыбу с двух 
сторон. Приготовьте соус: масло растопите, добавьте му-
ку, перемешайте. добавьте молоко, посолите, поперчите. 
Варите на небольшом огне до загустения (периодически 
помешивая). В форму для запекания выложите рыбу. На 
рыбу положите овощи, сверху полейте соусом. Запекай-
те при температуре 180 градусов в течение 25-30 минут.

Можно ли стихотворение называть стихом? Несгибае-
мую позицию занимают школьные учителя: нет, ни в ко-
ем случае, только стихотворение! Обвинят в том, что вы 
пользуетесь просторечием и не знаете значений слов. У 
тех, кто пользуется словом «стих», свои резоны: «стих» 
гораздо короче, чем «стихотворение», а значение вро-
де бы то же самое. Но и учителя не сдаются: нет, зна-
чение другое!

В таких случаях надо отправляться к словарям, что мы 
и делаем. К слову «стихотворение» нет вопросов, это не-
большое поэтическое произведение в стихах (стихотворе-
ние Пушкина). Из формулировки должно следовать, что 
значения слов разные: стихотворение – произведение в 
стихах. И действительно, Толковый словарь русского язы-
ка под редакцией Н. Шведовой называет «стихом» еди-
ницу ритмически организованной художественной речи, 
строку стихотворения, а также саму организованную та-
ким образом художественную речь. Значит, правы учите-
ля?.. Не спешите. Второе значение слова «стих», по сло-
варю, – художественное произведение, написанное таки-
ми строками, то есть стихотворение (стихи Пушкина, сбор-
ник стихов, выучить стихи наизусть). То есть «стихотво-
рение» и «стихи» – полные синонимы. Так значит, учите-
ля неправы? И снова не спешите. Обратите внимание, 
речь идёт о «стихах» во множественном числе. Словарь 
специально отмечает, что «стих» в единственном числе 
– разговорная форма!

Есть и ещё один «стих» –  тот, который мы использу-
ем в выражении «стих нашёл», когда говорим о возник-
новении какого-нибудь настроения, душевного состоя-
ния: «на него нашёл грустный (или весёлый) стих». Но 
этот «стих», как предполагают языковеды, от слова «сти-
хия». В отличие от поэтического «стиха», который вос-
ходит к греческому stichos – «ряд, строка».

Итог: если уж говорить о строгой литературной норме, 
то ученику могут дать задание выучить «стихотворение 
Пушкина» или «стихи Пушкина», даже если речь идёт 
об одном стихотворении. Стихи, а не стих.

Марина КОРОЛЁВА
https://rg.ru/2017/12/07/govorim-po-russki-chem-

otlichaetsia-stihotvorenie-ot-stiha.html

Стих против стиха

Если вынуть из лимона се-
мена и сразу же (без подсуши-
вания) посеять в горшок с цве-
точным грунтом на глубину, при-
мерно в два раза превышаю-
щую их размер, увлажнить и 
прикрыть плёнкой, то при тем-
пературе примерно 22-25 гра-
дусов из них скоро появятся 
всходы.

Однако семечко, выделен-
ное из покупного лимона, пре-
вратится в деревце, которому 
для плодоношения нужно очень 
много лет. К тому же оно полу-
чится слишком громоздким для комнатных условий. для 
выращивания в помещениях существуют специальные 
сорта лимона – выносливые, начинающие плодоносить 
уже в возрасте трёх-четырёх лет и компактные деревца. 
При этом комнатные лимоны семенами тоже не размно-
жают, потому что свойства «мам» таким способом пере-
даются плохо. для разведения их либо укореняют одре-
весневшими черенками в начале весны, либо делают 
прививки на растения, полученные из семян. 

Лимон из семечка?

Начало года, по данным 
полиции, выдалось от-
носительно спокойным. 
Хотя в новогодние ка-
никулы преступники не 
дремали.

Всё новые способы 
«отъёма денег у населе-
ния» изобретают после-
дователи Остапа Бенде-
ра. Недавно лишилась пя-
ти тысяч рублей 71-лет-
няя горожанка. Пенсио-
нерке позвонил неизвест-
ный, который представил-
ся сотрудником службы 
безопасности банка и со-
общил, что её дебитовой 
картой хотят оплатить 
крупную покупку. 

Самозваный банкир 
успокоил взволнован-
ную женщину, слыхом 
не слыхавшую ни о ка-
ких приобретениях. для 
отмены платежа пенси-
онерка должна была со-
общить ему код, кото-
рый придёт ей в СМС-
сообщении, что постра-
давшая и сделала. Че-
рез какое-то время жен-
щине на телефон пришло 
уведомление о списании 
денег с карты. Поняв, что 
стала жертвой мошенни-
ков, пенсионерка обрати-
лась в полицию. 

А в Центральном нера-
ботающие жители посёл-
ка похитили 12 аккумуля-
торов с тракторов одного 
из предприятий. Молодые 
люди сдали их в пункт при-
ёма металла. Расследуя 
это преступление, опера-
тивно-следственная груп-
па задержала ещё двух 
жителей этого населённо-
го пункта, снявших с авто-
мобиля соседа радиатор. 
Похищенное сотрудники 
полиции нашли и по завер-
шении следствия возвра-
тят владельцам, а всем 
четырём любителям чу-
жих запчастей грозит ли-
шение свободы сроком до 
пяти лет.

На днях в Заводоуков-
ске зарегистрирована 
кража домашних живот-
ных. В дежурную часть об-
ратилась хозяйка одной 
из торговых точек города 
и сообщила, что неизвест-
ные похитили у неё пять 
кроликов. Оперативники 
выяснили, что животные 
оказались жертвой мести. 

Злоумышленникам не 
хватило на праздничном 
столе горячительного, и 
они ночью отправились к 
знакомой предпринима-
тельнице в надежде раз-
житься выпивкой. Но та 
им отказала, ссылаясь на 
нормы закона, и пригласи-
ла за покупками в дневное 
время. Возмущённые та-
ким исходом дела друзья 
решили похитить кроли-
ков, продать и на выру-
ченные деньги продол-
жить праздник. 

длинноухие дожидать-
ся своей участи не стали 
и разбежались. В резуль-
тате «мстители» остались 
без водки, добычи и денег. 
да ещё за кражу им грозит 
лишение свободы.

Подготовил 
Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Новогодний 
детектив

Новыми спектаклями «Баба Ша-
нель» и «Ничегошик» порадовали 
заводоуковцев в прошедшем го-
ду самодеятельные актёры твор-
ческого центра «Наследие», объе-
динившего старейших любителей 
театра округа.

Самодеятельный коллектив центра 
развития детей и молодёжи в конкур-
се социальных проектов «Наш реги-
он-2017» выиграл грант. На эти деньги 
творческий центр приобрёл костюмы 
для спектакля «Баба Шанель». Пьеса о 
группе художественной самодеятельно-
сти оказалась очень близка заводоуков-
ским артистам, а зрителей взволновала 
тема уважительного отношения к пенси-
онерам, преодолевающим одиночество.

Со спектаклем «Ничегошик» любители 
театра из центра «Наследие» стали по-
бедителями четвёртого открытого город-
ского конкурса театральных коллективов 
в Тюмени. Жюри особо отметило преем-
ственность поколений: на сцену вместе 
со взрослыми актёрами Тиной Сильвано-
вич, Борисом Сенькиным, Лилией Петро-
вой, Натальей Шмидт вы шли и школьни-
ки Арина Недякина и Егор Тумаков. Ребя-
та, занимающиеся в творческом центре 
«АРТмосфера», охотно помогли ветера-
нам поставить эту сказочную историю о 
почтительном отношении к книге и опы-

ту старшего поколения. Спектакль полу-
чил огромный отклик зрительного зала.

Такие успехи – замечательный подарок 
к пятилетию творческого центра «Насле-
дие». В сентябре 2012 года его руководи-
тель Вера Недякина пригласила ветера-
на педагогического труда Валентину Клю-
чарёву в театральную студию. Вместе они 
нашли первых артистов и подобрали пье-
су. Спектакль по произведению современ-
ного автора Флорида Булякова «Выходи-
ли бабки замуж» стал визитной карточкой 
нового коллектива. С ним заводоуковские 
актёры гастролировали по Ялуторовско-
му и Тюменскому районам. В Ялуторовске 
на областном Мамонтовском фестивале в 
прошлом году эта постановка заняла вто-
рое место, а Тина Сильванович, Вера Не-
дякина и Борис Сенькин были награждены 
за лучшие роли. 

Сейчас в творческом центре «Насле-
дие» семь артистов. Любовь Агапова, 
Валентина Мартын и Галина Фёдорова 
пришли в этом году, причём они ездят на 
репетиции из сёл округа. Коллектив меч-
тает о новых постановках – спектаклях 
«Кадриль» и «Восемь любящих жен-
щин». дорогие ветераны, если вы хоти-
те дарить радость людям  – приходите 
в театральную студию. Сцена ждёт вас! 

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото из архива центра развития 

детей и молодёжи

Дышать искусством

23 января в 18 часов во Дворце куль-
туры Заводоуковска пройдёт бла-
готворительный концерт «Подари 
жизнь». 

благое дело

Давайте вместе 
поможем Даниилу!

Стоимость билета – 100 рублей. Сред-
ства, полученные от продажи билетов, 
пойдут на оказание помощи девятилет-
нему даниилу Сурину из Заводоуковска. 

У мальчика острый лимфобластный лей-
коз (рак крови). Он прошёл несколько кур-
сов лечения, но, к сожалению, в ноябре про-
шлого года произошёл рецидив, и даниилу 
требуется трансплантация костного мозга. 
Операцию бесплатно будут делать в Санкт-
Петербурге, но стоимость проезда и прожи-
вания (в том числе в период реабилитации) 
родителям мальчика нужно оплатить само-
стоятельно. Необходимо собрать 300 000 
рублей, а это для многодетной семьи в бук-
вальном смысле неподъёмные средства. 

Семья даниила нуждается в нашей по-
мощи! Каждый желающий может внести 
свою лепту, перечислив средства на карту 
маме мальчика. Номер карты Сбербанка: 
639002679032124079, получатель Анаста-
сия Михайловна Егорова. Контактные те-
лефоны 8-912-995-48-14, 8-996-322-89-95.



истории строки

Январь
100 лет назад – 27.01.1918 г. в с. Заводоуковском образо-

ван первый Совет депутатов, первым председателем избран 
Григорий Фёдорович Семёнов (ф. 36 С.П.Захарова, оп. 1, д. 6).

50 лет назад принято в эксплуатацию здание государствен-
ного банка в г. Заводоуковске (улица не указана) (решение ис-
полнительного комитета городского Совета депутатов трудя-
щихся от 11.01.1968 г. № 13 (ф. 38; оп. 1; д. 45, л. 31).

50 лет назад принят в эксплуатацию спортивный зал за-
вода «Тюменьсельмаш» в г. Заводоуковске (решение испол-
нительного комитета городского Совета от 11.01.1968 г. № 7 
(ф. 38; оп. 1; д. 45, л. 16).

50 лет назад приняты в эксплуатацию пищеблок и комплекс 
лечебного корпуса на 100 коек в Лебедёвской психиатриче-
ской больнице (решение исполнительного комитета район-
ного Совета депутатов трудящихся от 26.01.1968 № 36 (ф. 
83; оп. 1; д. 45, л. 167).

30 лет назад улица Новая переименована в улицу Хахина 
(решение исполкома городского Совета от 20.01.1988 г. № 15 
(ф. 38; оп. 1; д. 339, л. 86).

30 лет назад вновь созданные улицы в п. Комсомольском 
наименованы Трудовой, Центральной, 70 лет ВЛКСМ, Мо-
лодёжной, дачной, Энтузиастов (решение исполкома город-
ского Совета от 20.01.1988 г. № 15 (ф. 38; оп. 1; д. 339, л. 86).

30 лет назад наименована улица Крымская в г. Заводо-
уковске (решение исполкома городского Совета от 20.01.1988 
г. № 15 (ф. 38; оп. 1; д. 339, л. 86).

Февраль
70 лет назад в п. Заводоуковском был открыт дом приез-

жих (решение исполкома поселкового Совета от 19.02.1948 г.).
45 лет назад принят в эксплуатацию промтоварный мага-

зин на 30 рабочих мест на ул. Шоссейной в г. Заводоуковске 
(решение исполкома Заводоуковского городского Совета де-
путатов трудящихся от 15.02.1973 (ф. 38; оп. 1; д. 93, л. 110).

30 лет назад учреждён районный праздник работников 
культуры (ф.36 С. П. Захарова оп. 1, ед. хр. 6).

10 лет назад введён в эксплуатацию детский сад в п. Ле-
бедёвка (газета «Заводоуковские вести» от 9.02.2008 № 10 
(ф. 254; оп 3; д. 43).

Март
105 лет назад в п. Заводоуковском построено здание же-

лезнодорожного вокзала (газета «Советское Зауралье» от 
26.03.1988 № 37 (ф. 254; оп 3; д. 43).

90 лет назад образован колхоз «Возрождение» в с.Новая 
Заимка (решение исполкома Новозаимского районного Со-
вета от 15.03.1928).

50 лет назад впервые в городе прошёл праздник «Прово-
ды русской зимы» («Хлебный. Целебный. Лесной», С. 2004).

45 лет назад принято в эксплуатацию здание гостиницы 
в г. Заводоуковске на 90 мест на ул. Первомайской (реше-
ние исполкома городского Совета депутатов трудящихся от 
29.03.1973 № 53 (ф. 38; оп. 1; д. 93, л. 269).

45 лет назад нарезанный переулок в г. Заводоуковске наи-
менован Акмолинским (решение исполкома городского Сове-
та от 29.03.1973 № 15 (ф. 38; оп. 1; д. 48, л. 49).

40 лет назад принят в эксплуатацию детский сад-ясли на 
50 мест в с. Старая Заимка (улица не указана) (решение ис-
полнительного комитета районного Совета депутатов трудя-
щихся от 10.03.1978 № 66 (ф. 83; оп. 1; д. 206, л. 431).

Апрель
25 лет назад зарегистрировано ТОО «Арсенал» (поста-

новление администрации от 9.04.1993 № 249 (ф. 9; оп. 1; д. 
66, л. 73).

Май
45 лет со дня наименования переулка Южного в южной 

части города Заводоуковска (решение исполкома городско-
го Совета депутатов трудящихся от 24.05.1973 № 53 (ф. 38; 
оп. 1; д. 94, л. 75).

35 лет назад создан музей опытно-производственного хо-
зяйства имени 60-летия СССР (газета «Заводоуковские ве-
сти» от 28.05.2008 № 43 (ф. 254; оп 3; д. 43).

Июнь
80 лет назад состоялся 1-й выпуск в Заводоуковской сред-

ней школе (ф. 36 С. П. Захарова).
55 лет назад для улучшения культуры обслуживания пас-

сажиров и обеспечения безопасности при посадке пассажи-
ров в автобусы принято решение о строительстве павильо-
нов (автобусных остановок) и посадочных площадок на авто-
бусных остановках на территории района и в городе по марш-
руту движения автобусов (решение исполнительного комите-
та городского Совета от 28.06.1963 (ф. 38; оп. ,1; д. 16, л. 90).

45 лет назад при исполкоме городского Совета депутатов 
трудящихся образована жилищно-бытовая комиссия (реше-
ние №129 от 28.06.1973 (ф. 38; оп. ,1; д. 94, л. 235). 

30 лет назад создана общественная организация инвали-
дов (газета «Заводоуковские вести» от 7.06.2003 № 46 (ф. 
254; оп 3; д. 38).

25 лет назад состоялось освящение места под строитель-
ство Свято-Георгиевского храма в г. Заводоуковске (фонд 36 
С.П. Захарова).

Июль
195 лет со дня образования с. Боровинка (газета «Заводоу-

ковские вести» от 23.07.2008 № 59 (ф. 254; оп 3; д. 43, л. 241).
65 лет назад начала свою деятельность Заводоуковская 

санитарно-эпидемиологическая станция (газета «Заводоуков-
ские вести» от 2.07.2003 № 53 (ф. 254; оп 3; д. 38).

35 лет назад открыт новый дом культуры в с. Бигила на 200 
мест (решение исполкома районного Совета от 12.07.1983 
№ 143).

20 лет назад создано закрытое акционерное общество 

Календарь памятных дат на 2018 год
«Кедр-маркетинг» (газета «Заводоуковские вести» от 9.07.2008 
№ 31 (ф. 254; оп 3; д. 43).

10 лет назад открыт гостиничный комплекс с кафе на ул. 
Социалистической, 46 в г. Заводоуковске (ф. 15; оп. 1; д. 115, 
л. 14).

Август
50 лет назад образован Боровинский сельский Совет За-

водоуковского района (решение исполкома районного Сове-
та от 8.08.1968 № 284 (предисловие ф. 3; оп. 1, л. 2).

50 лет назад принят в эксплуатацию клуб на 200 мест 
в д. дроновой (решение исполкома районного Совета от 
22.08.1968 № 237 (ф. 83; оп. 1; д. 47, л. 287).

50 лет назад принят в эксплуатацию детский сад на 90 
мест в с.Падун (решение исполкома районного Совета от 
22.08.1968 № 236 (ф. 83; оп. 1; д. 47, л. 286).

50 лет назад открыта начальная школа в п. Озерки (реше-
ние исполкома районного Совета от 30.08.1968 № 254 (ф. 83; 
оп. 1; д. 47, л. 328).

50 лет назад Колмаковский парк получил статус памятни-
ка природы регионального значения (решение исполнитель-
ного комитета Тюменского областного Совета депутатов тру-
дящихся от 22.08.1968 (газета «Заводо уковские вести» № 99 
от 12.12.2017).

45 лет назад сдана в эксплуатацию школа на 1 320 мест 
на ул. Заводской в г. Заводоуковске (решение исполкома го-
родского Совета от 31.08.1973 №184 (ф. 38; оп. 1; д. 95, л. 47).

5 лет назад введён в эксплуатацию завод по переработ-
ке низкотоварной древесины в с.Тумашово (газета «Заводо-
уковские вести» № 71 от 3.09.2013 (ф. 254; оп. 1; д. 48, л. 280).

Сентябрь
45 лет назад Гилёвский сельский клуб преобразован в сель-

ский дом культуры (решение исполкома районного Совета от 
14.09.1973 № 275 (ф. 83; оп. 1; д. 111, л. 393).

35 лет назад утверждено положение «О звании «Почёт-
ный гражданин города Заводоуковска» (решение исполкома 
городского Совета от 8.09.1983 № 146 (ф. 38; оп. 1; д. 227, 
л. л. 15-16). 

Первое звание «Почётный гражданин города заводо-
уковска» присвоено дружининой Екатерине Николаевне – 
учителю, отличнику народного образования, ветерану труда 
(решение исполнительного комитета Заводоуковского город-
ского Совета народных депутатов от 15.09.1983 №147 (ф. 38; 
оп. 1; д. 227, л. 17).

35 лет назад состоялось перезахоронение из братской мо-
гилы останков красноармейцев, погибших в 1919 году в боях 
против армии Колчака (на ул. Свободы в г. Заводо уковске (ф. 
83; оп. 1; д. 309, л. 56; ф. 38; оп. 1; д. 226, л. 166;).

35 лет назад открылось новое здание школы в д. дроно-
вой (решение райисполкома от 16.09.1983 № 183 (ф. 83; оп. 
1; д,309, л. 89).

Октябрь
65 лет принято в эксплуатацию родильное отделение (ули-

ца не указана) (решение Заводоуковского исполнительно-
го комитета поселкового Совета депутатов трудящихся от 
30.10.1953 № 13 (ф. 37; оп. 1; д. 14, л. 117).

50 лет назад строящемуся посёлку на 7 км присвоено на-
звание «Комсомольский» (решение исполкома городского Со-
вета от 29.10.1968 № 177 (ф. 38; оп. 1; д. 47, л. 243).

50 лет улице 50 лет ВЛКСМ в п. Комсомольском (реше-
ние исполкома городского Совета от 29.10.1968 № 177 (ф. 
38; оп. 1; д. 47, л. 243).

20 лет назад открылась новая школа в с.Старая Заимка 
(газета «Советское Зауралье» от 14.10.1998 № 84 (ф. 254; 
оп 3; д. 33, л. 62).

Ноябрь
105 лет назад началось регулярное движение поездов 

на станции Заводоуковская (В.Т.Коптелов «Железная доро-
га Екатеринбург – Тюмень – Омск» «Очерки истории Тюмен-
ского отделения дороги» 2000 г.).

50 лет назад открыта новая школа в с. Першино на 80 мест 
(решение исполкома районного Совета от 15.11.1968 № 304 
(ф. 83; оп. 1; д. 48, л. 239).

50 лет назад сдано в эксплуатацию здание районной са-
нэпидстанции (решение горисполкома от 28.11.1968 № 190 
(ф. 38; оп. 1; д. 47, л. 290).

50 лет назад принято в эксплуатацию здание столовой на 
24 места с магазином на 2 рабочих места в с. Колесниково 
(решение исполкома районного Совета от 15.11.1968 № 299 
(ф. 83; оп. 1; д. 48, л. 224).

45 лет назад сдано в эксплуатацию здание на ул. Парко-
вой в г. Заводоуковске, в данное время в этом здании нахо-
дится комитет образования администрации Заводоуковско-
го городского округа (решение горисполкома от 22.11.1973 
№ 218 «Об утверждении акта госкомиссии по приёмке в экс-
плуатацию производственного здания от 24.09.1973» (ф. 38; 
оп. 1; д. 95, л. 214).

40 лет назад принято решение о наименовании вновь вы-
строенного кинотеатра «Сибирь» (решение исполнительного 
комитета городского Совета народных депутатов от  23.11.1978 
(ф. 38; оп. 1; д. 150, л. 39).

30 лет назад открыт районный краеведческий музей (ре-
шение исполкома районного Совета от 18.11.1988 № 203 (ф. 
83; оп. 1; д. 449, л. л. 131-134).

Декабрь
90 лет назад на территории Новозаимского района (в насто-

ящее время Заводоуковского) развернулось колхозное дви-
жение. В течение 1928 года были созданы колхозы:

- им. Сталина в с. Горюново;
- «Борьба за Советы» и «дружба» в д. Кошелевой;
- «Путь Октября» в д. Плюхиной;
- им. Ворошилова в с. Новая Заимка.

80 лет назад в Заводоуковске открылась участковая боль-
ница (ф. 36 С.П. Захарова).

65 лет назад открыта Лебедёвская психоколония, в 1959 го-
ду переименована в областную Лебедёвскую психоневроло-
гическую больницу («Хлебный. Целебный. Лесной», С. 2004).

60 лет назад был введён в эксплуатацию Заводоуковский 
хлебозавод (ф. 36 С. П. Захарова).

60 лет назад в Заводоуковске началось строительство зда-
ния, где размещались швейная фабрика, в дальнейшем фи-
лиал Тюменского нефтегазового государственного универси-
тета (ф. 36 С. П. Захарова).

50 лет назад принят в эксплуатацию первый клуб на 200 
мест в п. Мичуринской (решение от 13.12.1968 № 323 (ф. 83; 
оп. 1; д. 48, л. 354).

45 лет назад принят в эксплуатацию детский сад-ясли на 
50 мест в с. Новая Заимка в районе сельхозтехники (улица 
не указана) (решение райисполкома от 14.12.1973 № 371 (ф. 
83; оп. 1; д. 111, л. 460).

45 лет назад сдан в эксплуатацию детский сад-ясли на 
90 мест в п. Комсомольском (решение горисполкома от 
20.12.1973 № 299 (ф. 38; оп. 1; д. 95, л. 305).

40 лет назад введён в эксплуатацию кинотеатр на 300 мест 
на ул. Шоссейной в г. Заводоуковске, которому присвоено наи-
менование «Сибирь» в ноябре 1978 года (решения исполко-
ма городского Совета народных депутатов от 21.12.1978 № 
318 (ф. 38; оп. 1; д. 150, л. 164).

40 лет назад принят в эксплуатацию детский сад-ясли на 
90 мест в с. Горюново (улица не указана) (решение райиспол-
кома от 22.12.1978 №283 (ф. 83; оп. 1; д. 211, л. 264).

35 лет назад принят в эксплуатацию детский сад-ясли на 
50 мест в д. Нижний Ингал (улица не указана) (решение рай-
исполкома от 29.12.1978 № 264 (ф. 83; оп. 1; д. 311, л. 241).

35 лет Южному предприятию электрических сетей («Хлеб-
ный. Целебный. Лесной», С. 2004).

35 лет назад открыт магазин мелкого опта на территории 
рынка (решение исполкома городского Совета от 28.12.1983 
№ 199 (ф. 38; оп. 14 д. 229, л. 94).

35 лет назад открыта столовая «Заготовочная», ныне «Уют» 
на ул. Революционной в г. Заводоуковске (решение гориспол-
кома от 30.12.1983 № 201 б (ф. 38; оп. 1; д. 229, л. 121).

25 лет назад 30.12.1993 в г. Заводоуковске состоялась пре-
зентация первой заводоуковской телепрограммы (газета «Со-
ветское Зауралье» от 29.12.1993 г. № 104).

20 лет назад открылось новое здание врачебной амбула-
тории в с. Падун (газета «Советское Зауралье» от 9.12.1998 
№ 100 (ф. 254; оп. 3; д. 33).

15 лет назад открыт магазин «Элита» (газета «Заводоуков-
ские вести» № 101 от 20.12.2003).

По документам филиала государственного 
архива Тюменской области в г. Тобольске:

260 лет назад при Уковском Заводе построена Николь-
ская церковь.

230 лет назад была создана Новозаимская волость.
195 лет назад прихожанами построена Боровинская хри-

сторождественская церковь.
185 лет назад через Заводоуковск прошёл Сибирский тракт.
160 лет назад образована д. Каменка.
130 лет назад открыта школа грамотности в д. Яковлевой.
125 лет назад построена Горюновская церковь «Вознесе-

нье Господне».
120 лет назад открыта церковно-приходская школа в с. 

Боровинка.
115 лет назад открыто одноклассное училище Министер-

ства народного просвещения в с. Шестаково.
Календарь составлен отделом 

по делам архивов администрации 
заводоуковского городского округа

• четверть века назад в заводоуковске было освящено 
место под строительство Свято-георгиевского храма.  
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